

「1学期学校公開アンケート」ご意見・ご感想及び考察について

梅雨の候、保護者の皆様には、ご健勝にお過ごしのこととお慶び申し上げます。日頃より本校の教育活動につきまして、ご理解とご協力をいただきありがとうございます。

学校公開に対するアンケートのご協力ありがとうございました。寄せられたご意見・ご感想についてお知らせいたしますとともに、考察等を掲載いたしました。なお、同様のご意見・ご感想につきましては、まとめて掲載いたしました。今後も、学校教育へのご支援・ご協力をお願いいたします。(回収 60枚)

1 授業について

- ・先生方も一生懸命、子供たちが楽しめるよう、集中できるように工夫していると感じました。
- ・大人数を相手に、歌や視聴覚教材など、工夫を凝らし、授業を進めてくださっている担任の先生には、感激いたしました。
- ・授業にメリハリがあって、とてもよかったですと思います。
- ・先生方の授業は、とても丁寧で分かりやすかったですと思いました。
- ・子供たちの集中が切れそうになると、身体や手の運動をして、リフレッシュさせる等の工夫もされていてよかったです。
- ・子供の話からは聞けない実際の雰囲気を感じることができたのは、大きな収穫でした。
- ・子供たち一人一人に指導がいきわたっていて、素晴らしいなあと感じました。
- ・モニターと卓上のカメラを使って誰もが分かりやすい内容になっていました。ハイテクを上手にこなしていると感じました。
- ・音楽の授業がよかったですと思います。先生の声掛けや進行のテンポが、子供たちの関心が途切れないような工夫を感じました。
- ・図工では、みんなの個性が上手く出ている作品作りでした。
- ・国語や算数も大事ですが、音楽や図工のような授業も良質な教材や普段子供たちがなかなか体験できないいろいろなものにチャレンジさせて、視野を広げさせていただきたいと思います。
- ・算数は、少人数クラスなので、丁寧に見ていただいているなという印象です。
- ・全体に授業のスピードが昔より上がっているようで、各自の「深め学習」の必要性を感じました。
- ・同じ内容を教えるのに、クラスによって、まったく方法が違うのだなと興味深く拝見しました。
- ・自発的な発言が増えるクラスの発展を期待して、応援していきたいと感じました。
- ・授業の開始と終了の挨拶は、起立して行うともっとけじめがつかます。
- ・先生の声が少し小さく、子供だと聞きづらい部分がありました。
- ・いつも心掛けていただいておりますが、特に体育の授業のマット運動では、安全面について十分注意していただきたい(首、後頭部などを守って前転すべきか等)。
- ・体育の授業では、先生の人数がもう少し多ければもっとフォローしていただけるのかなと思いました。
- ・ベルの音やタイマーのアラーム音ではなく、先生の生の声で指導してほしいです。
- ・授業中保護者がお手伝いする場面がありましたが、全員の保護者がいるわけではないので「自分の家族以外」でお手伝いしてもらう工夫があると嬉しいです。
- ・勉強が分からず、何もできない子供がいます。その時間を過ごすのは、かわいそうに思いました。
- ・授業中に勝手な行動をする児童がいることが気になりました。学校だけの指導ではなく保護者と連携して対処してください。
- ・授業を進めることも大切だと思いますが、勝手な行動をする児童が改善されないうちに次に進んでしまうのではなく、授業を一度ストップしてでも、静かにさせるメリハリが必要ではないでしょうか。
- ・先生の言葉に過剰な反応をし、乱暴な態度をとるお子さんがいましたので、個別に指導をしていただき周囲との溝が深くなり過ぎないように対応してください。
- ・担任の先生一人で大変な場合は、補助の先生を付けていただきたいです。
- ・授業に緊張感がありすぎて、間違えて怒られるのが恐くて手をあげられない子がいるようです。勉強嫌いになったりしないようにお願いします。

<考察>

- ・学校の授業は、「確かな学力」を付けることに重点が置かれています。しかし、「授業規律」が適正に行われていない状態では、せっかくの努力も無駄になってしまいます。今後も、全ての子供たちにとって

安心でき、安全な授業となるよう「授業改善」に向けた努力を行っていきます。

2 子供たちの様子について

- ・子供たちの様子がとてもよく分かりました。
- ・自分なりに自分のことはやろうとして、また、先生のお話をしっかり聞こうとしている我が子の姿に、成長を感じることができました。
- ・学校で頑張っていることがよく分かりました。
- ・話を聞いている子供たちの姿勢がよいので、姿勢は大切だと感じました。
- ・クラスのみんなが仲良さそうなので安心しました。
- ・授業中に何度もあくびをしている子供の様子を見て、睡眠時間を増やすなど家でも対応していきます。
- ・教室の温度が高かったのか、子供たちがだらけている様な気がしました。
- ・前を見て座る、はいと言って立つが必要です。
- ・相変わらず発言するのが決まった子だけでちょっと残念でした。

<考察>

- ・学校は、子供たちが主役です。「豊かな心」「健やかな身体」が育まれていくように、今後も健全育成に努めてまいります。
- ・教室環境、発達段階に応じた教室内でルールやマナー等についても、改善してまいります。

3 セーフティ教室、美しい日本語の話し方教室、AED講習について

- ・とても参考になり、新たに知ることがありました。知識をもって使うものだと感じました。同時に、子供との日頃のコミュニケーションもとても大切だと思いました。
- ・45分間釘づけでした。そして鳥肌が立ちっぱなしでした。プロの臨場感あふれる生きた授業は、一生心に残るそして記憶に残るものとなると思います。自分が小学生の時に、同じ授業を受けていたら、人生が変わったかもしれません。
- ・思春期に入り、恥ずかしい気持ちや声変わりなどで言葉が出にくくなってきているこの時期に「伝える言葉」の大切さや言葉の響きの大切さを教えていただいたことはよい体験になったことと思います。
- ・小学生でAED講習、美しい日本語教室を教えていただけることは、これから子供たちが成長していく過程で大変ためになることだと思いました。

<考察>

- ・机上での学習のみではなく、経験や体験を踏まえ、今後の子供たちの人生にプラスとなってくる授業をこれからも取り入れていきます。

4 その他

- ・金、土、両日に分けての開催なので、どちらかに参加できるのでよい。
- ・初日の1時間目が始まる前に3階の廊下を歩いていたところ、どの教室も静まり返って読書に取り組んでいました。昨年までの様子と比べて、良い意味での変化だと思いました。
- ・クラスだよりが定期的に発行されているので、クラスの様子がよく伝わり、毎回楽しみに読ませてもらっています。
- ・アンケートが無記名式になったことに感謝いたします。
- ・廊下で、この春、異動された先生方と楽しそうに会話をしている姿を見て、心から、仲田小でよかったと思いました。
- ・算数のクラス分けがどのようにして行われているのかが知りたいです。
- ・算数の授業は、2～3時間目だとありがたいです。
- ・給食のときも参観できるようにしてほしいです。
- ・気になったのは、子供たちの態度はよかったのですが、親が参観中にスマホをいじっていたり、廊下ですっとおしゃべりをしていたり・・頑張っている子供たちを見に来ているのでは？と思ってしまいました。

<考察>

- ・今後も「仲田小でよかった」と皆様に思ってもらえるように、全職員で頑張ってもらいます。
- ・3年生以上の算数のクラスは、習熟度別に行われています。プレテストを参考に、子供たちと担任が相談しながら自分に合ったクラスを選択してもらっています。
- ・給食時の参観は、様々な課題があり、現在は実施しておりませんが、今後の課題としていきたいと思えます。
- ・学校公開時には、固定の場所（ランチルームや家庭科室等）にはならないかもしれませんが、休憩室（談話室）を設置するようにいたします。